
  
 

Niederschrift über die 
öffentlichen Verhandlungen  
des Ausschusses für Umwelt und Technik 
vom 17. Oktober 2017 
 

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 18:45 Uhr 

Anwesend: 

Der Vorsitzende Oberbürgermeister Dirk Schönberger, 

die Stadträte 
Dr. Karl Burgmaier , Kai Buschmann , Kurt Goldmann , Horst Leutenecker , Rainer Plessing , 
Harald Röhrig , Harald Sommer , Monika Voggesberger , Dr. Nikolaus Wachter , Peter Bürkle 
(Vertretung für Frau Isabel Eisterhues), Gerhard Waldbauer (Vertretung für Herrn Peter 
Großmann),  

sowie von der Verwaltung 
EBM Balzer, BM Velte, FBL Kellert, FGL Rygol, Herr Huber, Herr Uwe Müller, FGL Tretter 
(Schriftführer) 

Abwesend: 

Dr. Hubert Effenberger , Isabel Eisterhues , Peter Großmann , Jens Kadenbach ,  

 

CDU 
 
 
 

Freie Wähler 
 
 
 

Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 

SPD 
 
 
 

FDP 

 

Zur Beurkundung! 

Der Vorsitzende Stadträte Schriftführer 
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Öffentliche Tagesordnung 
 

 1. Erschließung Baugebiet "nördlich Brunnenstraße" 
- Vorstellung der Planung und Freigabe zur Ausschreibung 

146/2017 

   

 2. Bausachen  
   

 3. Bekanntgaben  
   

 4. Verschiedenes  
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§ 1 
 

Erschließung Baugebiet "nördlich Brunnenstraße" 
- Vorstellung der Planung und Freigabe zur Ausschreibung 
 
Vorlage Nr. 146/2017 
 
Der Vorsitzende und FGL Rygol erläutern die Sitzungsvorlage. 
StRätin Voggesberger möchte wissen, ob es Ideen zur Änderung des Abbiegeverkehrs in 
der Rotstraße in Aldingen gebe. 
BM Velte teilt mit, dass der Abbiegeverkehr geprüft worden sei. Rein verkehrstechnisch 
sei die Situation in Ordnung. 
EBM Balzer ergänzt, dass auch die ordnungsrechtliche Prüfung ergeben habe, dass dies 
so ausreichend sei. 
Auf Nachfrage von StRätin Voggesberger antwortet EBM Balzer, dass momentan keine 
Fahrverbote geplant seien. Die Straßenbreite sei ausreichend.   
 
Empfehlungsbeschluss: 
Der Ausschuss für Umwelt und Technik empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig 
folgenden Beschluss zu fassen: 
 

1. Der vorgestellten Planung für die Verkehrsanlagen wird zugestimmt und die 
Freigabe zur Ausschreibung erteilt. 
 

2. Die Mehrausgaben von 30.000 € (brutto) werden im Vermögenshaushalt 2018 
bereitgestellt. 
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§ 2 
 

Bausachen 
 
Es werden keine Punkte vorgebracht.  
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§ 3 
 

Bekanntgaben 
 
Es wird nichts bekanntgegeben.  
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§ 4 
 

Verschiedenes 
 
Beleuchtungs-Situation Treppe Rathaus Neckarrems 
StRat Leutenecker fragt nach, ob es beim Bauhof keine Elektriker mehr gebe, welche die 
Beleuchtung an der Treppe reparieren könnten. 
BM Velte erklärt, dass er alleine für die aktuelle Situation verantwortlich sei. Er habe 
angeordnet, da es sich nicht mehr lohnen würde, die Beleuchtung wieder ans Netz zu 
nehmen. Er ergänzt, dass die Situation hinsichtlich der Dunkelheit von seiner Seite 
unterschätzt worden sei. Nach den Abbrucharbeiten werde es aber wieder eine 
Beleuchtung geben.   
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